

Pour compléter le traitement le malade doit prendre une grande quantité de boisson tel que lait, eau de Vichy, citronade, potion de Todd, etc.

Quand un typhique absorbe environ 3 ou 4 litres de boisson par 24 hrs., il est rare que la quantité des urines rendues ne s'élève pas à 2, 3 litres et même plus.

Vous serez probablement maître de la situation, en tout cas votre pronostic sera d'autant plus favorable que la formule d'absorption et d'élimination marcheront de paires.

En jetant un regard sur la carte de la température, vous observerez la ligne décroissante de la température et la courbe croissante de la diurèse. Les deux marchent généralement en sens contraire dans tous les cas à pronostic favorable.

Cette marche en sens contraire de la température et de la diurèse, observée, dès les premiers jours, dans tous les cas traités par la réfrigération continue de l'abdomen et l'ingestion abondante de liquide, est la conséquence logique d'un traitement rationnel et scientifique.

En effet, la température du corps, étant maintenue autour de 100° par l'action constante de la glace sur l'abdomen, il se consomme moins d'eau à l'intérieur du corps.

D'un autre côté l'ingestion d'une grande quantité de liquide favorise la transpiration et la diurèse.

Les émonctoires par excellence de dépuraction du sang, (peau et reins), sont en pleine activité et il ne peut en résulter que des effets salutaires.

Bien que l'analyse des effets de l'ingestion d'une grande quantité de boisson n'ait pas sa place ici, car cela nous entraînerait dans des détails et nous éloignerait du sujet que nous traitons, il est bon, cependant, d'en dire un mot.

Les maladies sont les causes les plus fréquentes des auto-intoxications. La toxicité du sérum sanguin augmente si les organes de défense sont insuffisants, il y a alors rétention ; ou bien il y a su-